



Ecole de Tassamakak



Ecole du stade de St-Marcellin

Que cette année nouvelle soit plus douce pour nous tous.  
 Que paix, justice et partage soient autour de nous et dans le monde.

Cette année encore, il n'a pas été possible de se rendre au Niger pour des raisons de sécurité. Nous nous sommes adaptés à cette situation tout en poursuivant nos actions d'entraide dans les petits villages et campements au Nord-Niger. Avec l'aide de Mohamed Tambo, venu à Saint-Marcellin en 2017, et Anketil, enseignant et conseiller régional qui seconde Mohamed, nous pouvons échanger sur les besoins des familles. Deux personnes en qui nous avons totalement confiance. Mohamed reçoit 20 € par mois pour un travail de coordination et de suivi des projets. Une prime de 100 € vient de lui être remise à Noël pour tous les services rendus.

**Mohamed et Anketil préparent la grande réunion annuelle qui aura lieu les 20/21 janvier dans un petit village.**

Environ 35 personnes sont invitées : des responsables hommes et femmes qui font le bilan des réalisations et apportent les nouvelles demandes accompagnées des devis.

C'est un moment très attendu pour eux, en particulier pour les femmes responsables de projets dont c'est souvent le seul déplacement hors de leur village.

**A réception de ces documents, nous préparons le budget prévisionnel.**

- Les aides auprès des scolaires (environ 800 élèves)
  - fournitures, médicaments, achat de gaz pour les cantines,
  - les semences sont reconduites chaque année et représentent une somme importante.
- Des dépenses reviennent régulièrement comme :
- la réparation du mobilier scolaire,
  - le suivi de l'éclairage solaire dans les classes,
  - la construction de digues pour protéger les jardins,
  - l'achat de matériel aratoire ou encore l'entretien de la piste Yakhia qui relie des villages entre eux.
- Avec le budget restant, nous essayons également de financer de nouveaux puits ou encore des jardins

scolaires pour permettre à cette population de rester sur place.

En conclusion, nos dépenses sont étudiées au mieux et répondent, en partie, à des besoins vitaux qui sont immenses.

**N'oublions pas l'artisanat !** Les ventes de paniers, d'articles brodés en tissu, de bijoux en argent permettent à des artisans et artisanes de survivre dignement par leur travail. Ils sont payés à un juste prix dès l'envoi de la commande.

Cette année, nous reprendrons les échanges de correspondances scolaires, perturbés jusqu'ici par le covid.

Les élèves au Niger sont très en demande et c'est une grande richesse de faire découvrir à nos élèves une autre culture et d'autres conditions de vie.

**« Nous manquons vraiment de mots pour exprimer notre satisfaction vis-à-vis de l'association Yakhia.**

**Vos actions sont le principal espoir de nos communautés »** tel est le dernier message reçu du directeur d'école d'In Issili, un de nos villages.

Installation de l'éclairage scolaire



# Agenda

## • Assemblée Générale

**Vendredi 21 avril, salle de conférence à Saint-Marcellin.**

Un rendez-vous annuel auquel tous les adhérents (et personnes intéressées) sont invités.  
Un moment pour présenter le bilan de l'année écoulée et les nouvelles actions ici et là-bas.

## • Vente de plants de tomates, légumes et plantes aromatiques sans frontières :

les bons de commandes sont disponibles. Dès à présent, vous pouvez les retrouver aussi sur le site de l'association.  
Merci de transmettre vos commandes **avant le 28 février accompagnées du règlement.**

**La livraison s'effectuera chez Joseph Sarreil-Baron, ancienne pépinière de Saint-Vérand,  
les vendredi 5 mai et samedi 6 mai.**

Celui-ci sera présent pour répondre à toutes vos questions et donner de bons conseils de professionnels.

## Rando familiale à Viriville

Nous vous attendons tous **dimanche 16 avril à Viriville !**

L'équipe dynamique réunie autour de Christian et Michèle Deville prépare d'ores et déjà ce nouveau rendez-vous.

Deux parcours dans les bois et chemins des Chambaran seront proposés avec les traditionnelles pizzas cuites au feu de bois... dans un cadre idyllique près d'un étang.

**Ambiance conviviale assurée.**

## Marche au clair de lune

**Samedi 28 octobre, nous serons accueillis une nouvelle fois dans le petit village de Montagne pour cette rando au clair de lune.**

Deux nouveaux parcours seront proposés, encadrés par les randonneurs de l'Amicale laïque de Saint-Marcellin.

Au retour... la très attendue soupe au potimarron!

**Rendez-vous donc samedi 28 octobre prochain.**

## Galette des Rois

Les bénévoles qui ont participé à la rando de Viriville et à la marche au clair de lune se sont retrouvés à Saint-Marcellin ce 15 janvier pour tirer les rois... et seules des reines ont été élues ! Et un roi qui est resté discret.

La météo n'a pas permis le petit tour prévu dans les coteaux mais, bien au chaud, nous avons sorti les cartes et autres jeux.

Les échanges ont permis de mieux faire connaissance et de bien commencer cette nouvelle année. Les photos des différentes manifestations organisées pour récolter des fonds et les photos envoyées par les instituteurs du Niger ont défilé tout l'après-midi. Les nouveaux paniers en feuilles de palmier doum fabriqués par les artisans de Kerboubou ont trouvé quelques acquéreurs et les dépliants de « tomates sans frontières » ont tous été distribués.

Une rencontre bien sympathique en remerciement de l'engagement de ces bénévoles qui assurent deux événements majeurs de l'association.



Et vive les nouvelles reines Yakhia !

**Association Yakhia  
Maison des associations  
9, rue du Colombier**

**38160 – Saint-Marcellin**

**Mail : [assoyakhia@gmail.com](mailto:assoyakhia@gmail.com)**

**Site : [yakhia.saintmarcellin-vercors-isere.fr](http://yakhia.saintmarcellin-vercors-isere.fr)**

Avec le soutien de

**saintmarcellin**

**isère**  
LE DÉPARTEMENT  
[www.isere.fr](http://www.isere.fr)